

## Luis FERNANDEZ – Mes entretiens avec Kirsty COVENTRY

### TRANSCRIPTION DE LA VIDEO n°10 :

### Éclairer l'avenir de l'Olympisme

#### Introduction

KIRSTY, voici notre avant dernier entretien de cette série sur ta prise de fonction en tant que Présidente du C.I.O.

Spontanément, son thème est source d'espoir : **Éclairer l'avenir de l'Olympisme.**

Dans les faits, cette source peut se convertir en un torrent et même un fleuve d'espoir.

En effet, La proposition que contient les deux entretiens qui suivent est tellement simple, tellement évidente, tellement belle, tellement juste, tellement...– les jeunes diraient « géniale » - que je me demandai comment commencer pour te la présenter.

Certes, je sais bien que c'est la même personne – ton serviteur en l'occurrence - et qui propose cette idée et qui la qualifie de tous ces adjectifs.

Aussi, je veux bien passer :

- Soit pour un affabulateur, un bonimenteur si tu considères que mes propos sont exagérés.
- Soit pour un fou, si tu considères que ma proposition est débile.

Maintenant si cette proposition est réellement simple, réellement évidente, réellement belle, réellement juste, réellement « géniale » comme diraient les jeunes, alors ne te trompe pas d'interlocuteur : Remercie le ciel. J'ai juste été inspiré.

En plus, cette proposition vient combler un manque évident. Un manque tellement gros, tellement sous nos yeux à tous, que personne ne le voit, tellement évident que « quand il te pète à la gueule », comme on dit chez nous, quand il te saute aux yeux, tu en reste bouche bée, K.O. debout.

Et tu ne peux, en ton for intérieur, que te dire : « Quelle bande de cons que nous sommes ! »

Comment commencer la présentation de cette proposition qui vient combler ce manque évident ?

Ce manque supprimé, L'avenir du Mouvement Olympique pourra être envisagé sereinement.

Alors, sur quel interrupteur appuyer pour éclairer l'avenir du Mouvement Olympique et Sportif planétaire ?

J'en ai trois à ma disposition que je ne vais me faire le plaisir d'allumer : **Tu as un interrupteur personnel, un interrupteur symbolique, et un interrupteur matériel.**

- Dans cette vidéo, je vais allumer les deux premiers.
- Dans la prochaine et dernière vidéo, j'allumerai le troisième.

La magie du paysage s'offrira alors à notre imagination.

Il ne nous restera plus, - il ne restera plus au Mouvement Olympique et Sportif - qu'à le saisir et nous l'approprier.

Mais déjà, avec les deux premiers interrupteurs, tu vas entrevoir cette magie.

Nous y allons ?

## Les 2 premiers interrupteurs

### - L'interrupteur personnel

KIRSTY, tu es la nouvelle Présidente du C.I.O.

KIRSTY, imagine que dans un siècle, soit 25 olympiades de plus, tes arrières- arrières -arrières petits-enfants, ou n'importe quel parent de la terre présentant les J.O. et l'Olympisme à sa progéniture dise :

« C'est la première présidente du C.I.O, KIRSTY COVENTRY, une grande championne, une grande dame, qui l'a instauré durant sa présidence à la tête du C I.O.

Va regarder sa vie et, surtout, n'hésite pas à lui dire Merci pour les joies et les plaisirs qu'elle te permet »

Dans cent ans...Je pèse mes mots...

KIRSTY, tu ne me crois pas ?

Attends que le troisième interrupteur soit allumé...

### - L'interrupteur symbolique

Pour chaque célébration des J.O., pour chaque célébration de la moisson de la plénitude humaine, quelle est la symbolique utilisée ?

Aujourd'hui, Nous avons deux éléments : La flamme Olympique et la mascotte de la ville hôte.

Disons rapidement quelques mots sur chacun d'eux.

### La flamme Olympique

La flamme olympique appelée aussi torche olympique fait partie du cérémonial des Jeux Olympiques modernes : Allumage, relais, dernier relayeur faisant le tour du stade, embrasement de la vasque.

Ici, il faut bien comprendre les nuances entre flamme et torche :

Dans l'antiquité, une flamme était placée au milieu des sites sportifs et brûlait dans le temple consacré à HERA.

Pour les Jeux de l'ère moderne, c'est en 1928 à AMSTERDAM qu'a eu lieu pour la première fois l'embrasement de la vasque du stade olympique.

En 1936, l'organisateur des J.O. de BERLIN, CARL DIEM propose l'allumage de la flamme à Olympie et le parcours de la torche dans le but de glorifier le troisième Reich. Depuis à chaque olympiade, l'allumage de la flamme a lieu à OLYMPIE et le relais se poursuit jusqu'à la ville hôte.

A la fin de la cérémonie de clôture des J.O., la flamme est éteinte.

### La mascotte de la ville hôte

**Le site officiel du C.I.O. indique :** Les mascottes olympiques sont les ambassadeurs des Jeux Olympiques et Paralympiques. Elles incarnent l'esprit des Jeux et jouent un rôle essentiel dans l'accueil des athlètes et des visiteurs des Jeux.

Et, à propos des mascottes, le site officiel continue :

Les mascottes olympiques sont un élément incontournable des Jeux depuis 1968. Elles ont pour mission d'incarner l'esprit olympique, de diffuser les valeurs véhiculées par chaque édition des Jeux, de promouvoir l'histoire et la culture de la ville hôte, et de donner une atmosphère festive à l'événement.

Super !!!

Donc, si je résume :

- **La Flamme Olympique est l'expression symbolique de l'idéal olympique.**
- **La Mascotte est l'incarnation symbolique locale et temporaire de l'idéal olympique.**

**Super. Mais**, 6 mois après la fin des J.O. de Paris 2024, que ce souvient le spectateur ou le téléspectateur ?

Certes, un grand moment, Et puis après ?

Le témoin est déjà passé à la future ville hôte. Il ne reste donc qu'un merveilleux souvenir : La ville-hôte et son pays ont eu 15 jours pour montrer aux 4 milliards de téléspectateurs leur originalité, le meilleur de leur identité lors des J.O..

**Point. 15 jours c'est peu !**

Et si nous passions du merveilleux souvenir à la merveilleuse histoire ?

C'est faisable et même tout simplement.

KIRSTY, laisse-moi te poser une question toute candide :

**Pourquoi le Mouvement Olympique et Sportif n'a-t-il pas une mascotte planétaire, universelle et intemporelle, véritable incarnation symbolique de notre idéal olympique ?**

**A ce jour, Il n'y en a pas.**

**C'est UN MANQUE EVIDENT !!!**

KIRSTY, voici donc ma proposition toute simple :

**Le C.I.O. doit créer une mascotte universelle et intemporelle incarnant l'idéal Olympique.**

Sa création n'aurait que des atouts.

Cette mascotte :

- Incarnerait l'Olympisme aux yeux de tous
- Illustrerait l'intemporalité de l'idéal olympique
- Viendrait, - olympiade après olympiade -, visiter, jouer avec la mascotte locale et la fait rayonner.
- Permettrait à toutes les villes hôtes, dès leur désignation, de faire connaître, apprécier, aimer leurs us et coutumes, pendant tout le temps d'une olympiade.

Le Mouvement Olympique et Sportif, grâce à son bras armé le C.I.O., aurait ainsi une Vitrine permanente, bien vivante, sans aucune interruption d'une olympiade à une autre.

KIRSTY, Imagine la mascotte locale et temporelle tenant la main de la mascotte universelle et intemporelle et portant la flamme olympique. Et cela, à chaque olympiade.

Qui s'en plaindrait ? Qui n'applaudirait pas à deux mains ??

Déjà, dans l'antiquité, le poète HORACE disait « il recueille tous les suffrages celui qui concilie l'utile et l'agréable »

KIRSTY, je te laisse demander au service merchandising du C.I.O. :

- D'une part, le soin de te présenter tous les avantages d'une mascotte
- D'autre part, d'en imaginer toutes les déclinaisons possibles.

Je pense qu'ils vont s'en donner à cœur joie.

Pour ma part, je voudrais te présenter comment je l'imagine et son nom. C'est une suggestion.

### **Son descriptif :**

Une jeune fille pour :

- Symboliser la jeunesse, l'énergie et l'espoir pour l'avenir.
- Incarner l'excellence, la détermination, la persévérance, l'égalité des chances
- Inspirer les jeunes générations à rêver grand et se dépasser.
- Promouvoir la place des femmes dans cet univers.
- Personnifier l'inclusion et le progrès.
- Quant à son look, il doit respirer la diversité culturelle et l'universalité des Jeux Olympiques.

### **Son nom : OLYFLAM©**

- OLY pour Olympique et FLAM pour flamme : Ce nom incarne bien le lien avec notre milieu et est et sera partout reconnaissable.

### **De plus :**

- C'est un nom original et dynamique
- Il se prononce bien dans la plupart des langues
- Il a une belle sonorité et est facile à retenir

### **En guise de conclusion :**

KIRSTY, je viens de t'allumer les deux premiers interrupteurs.

Je te laisse entrevoir la magie du paysage qui s'offre maintenant à toi.

L'Histoire retiendra que la première Présidente du C.I.O. a comblé un manque et créé la mascotte du Mouvement Olympique et Sportif planétaire.

Symboliquement, cette mascotte est une jeune fille sportive, bien dans sa peau, rayonnante : **OLYFLAM©**.

KIRSTY, je te laisse solliciter tes équipes et continuer à entrevoir cette magie. Guidé par une mascotte, l'avenir de L'olympisme ne serait-il pas éclairé ?

**Pour ma part, je vais dans la prochaine vidéo, te montrer comment OLYFLAM©, incarnation de l'idéal olympique, peut toucher le cœur de l'Humanité, le cœur des 8 milliards d'habitants de la planète**

A très vite.

Luis